



Un représentant des communautés chrétiennes du Nigéria en Russie



Du 19 au 26 novembre 2019, dans le cadre du développement des contacts entre le Patriarcat de Moscou et les chrétiens du Nigéria, soumis à des persécutions, un clerc de la communauté anglicane nigérienne de « l'Église de Dieu », Anthony Kehinde Adebayo, était l'hôte de l'Église orthodoxe russe.

Comme le remarquait le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, intervenant à la II Conférence pour la défense des chrétiens, à Budapest, « les problèmes les plus sérieux concernent actuellement les pays au sud du Sahara, notamment au Nigéria et dans les pays voisins. De puissants groupes terroristes s'y sont formés, suivant une idéologie de radicalisme et d'intolérance envers les chrétiens. Les assassinats de prêtres et de pasteurs, les tueries en masse de chrétiens s'y produisent régulièrement. En face d'un gouvernement, d'une armée et d'une police passifs, le groupe « Bogo haram », ainsi que des groupes

tribaux organisent un véritable génocide des chrétiens. Ils tuent et enlèvent des gens, notamment des femmes et des enfants, dans le but d'exiger une rançon. Ils brûlent des villages chrétiens entiers. Personne n'est en mesure de défendre les chrétiens, car les terroristes sont cruels, sont nombreux, et sont bien armés. La voix des états chrétiens et du clergé est particulièrement nécessaires dans la communauté internationale pour la défense des chrétiens d'Afrique, qu'on éliminent sous nos yeux. »

Le 21 novembre 2019, A. Adebayo a été reçu au Département des relations ecclésiastiques extérieures par le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), chargé des relations interchrétiennes. L'entretien a porté sur la situation des chrétiens en Afrique et, plus particulièrement, au Nigéria, où ils font pratiquement l'objet d'un génocide. Le hiéromoine Stéphane a souligné que la défense des chrétiens persécutés était une priorité pour l'Église orthodoxe russe.

Dans le cadre de sa visite, A. Adebayo a rencontré le vice-président du Département synodal chargé des relations entre l'Église, la société et les médias, V. Kiptchidze, et le vice-président du Département synodal des affaires de la jeunesse, le prêtre Alexis Soloviov. Il a visité plusieurs établissements d'enseignement de l'Église orthodoxe russe, dont l'Académie de théologie de Moscou, l'Institut des Hautes-Études Saints-Cyrille-et-Méthode et l'Université orthodoxe de Russie, ainsi que la laure de la Trinité-Saint-Serge et le monastère Zaïkonospasski de Moscou.

Le 23 novembre, le visiteur nigérien a assisté à la Divine liturgie à l'église Notre-Dame-Joie-de-tous-les-affligés, rue Bolchaïa Ordynka à Moscou, où il a été présenté au métropolite Hilarion, président du DREE.

Anthony Kehinde a aussi assisté à une liturgie célébrée en anglais, organisée par les Cours Saint-Félix-de-Bourgogne, un centre de formation orthodoxe fonctionnant avec la bénédiction du métropolite Hilarion de Volokolamsk.

Ph. Champion, collaborateur du DREE, accompagnait A. Adebayo dans sa visite de Moscou.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45870/>